



CARTA VIRTUAL JULIO 13 DE 2013 - 191

Redacción: Carlos Cortés Caballero

VOLVERA EL SATURNISMO. ?

Una de las intoxicaciones descritas desde la antigüedad por la escuela de Hipócrates y Plinio" según Villanueva Cañadas, es posible que regrese pero no ya relacionada con la actividad sino como un contaminante de las drogas de abuso (cocaína y heroína) y también ambiental pues los BAGRES DEL PAIS están también contaminados, según se desprende de un artículo publicado por Giovanni Clavijo Figueira en UN PERIODICO- No. 167 de Junio de 2013- en el cual dice que "estudios en tres zonas pesqueras de Colombia- Puerto López (Meta). con el bagre rayado; la represa de Betania (Huila), con el capaz; y Sueca(Cundinamarca) , con el pez capitán- hallaron que tanto peces como cuerpos de agua están contaminados con restos, de plomo y, en menor medida con glifosato, este último con sus efectos crónicos según Greenpeace " sobre la reproducción, como generador de cáncer y sobre el sistema nervioso central" pues también se le achacan entre otras enfermedades el Mal de Parkinson

Seguramente agregamos nosotros, ya no los bacteriólogos tendrán que buscar el "punteado basófilo" pues el espectrómetro de absorción de masas será el encargado de hacernos el diagnóstico y no solo serán los colegas especializados en Salud Ocupacional quienes informarán de los casos sino la medicina general e interna que también deberán estar alertas.

OTROS MALES

No son solamente los múltiples tratados de libre comercio firmados, que según el ex ministro de hacienda Ocampo están "indigestando al país" los que atentan contra nuestra industria que ha obligado al cierre de múltiples fábricas de calzado en nuestra ciudad, lo cual afecta nuestra economía, además de "la pérdida de importancia del sector industrial, el rezago tecnológico del sector y su excesiva dependencia de políticas proteccionistas y de estímulos gubernamentales", en palabras de otro ex ministro, Rudolf Hommes,- El Tiempo 5 de

Julio de 2013- sino también los agentes biológicos como la enfermedad de la PC – pudrición del cogollo- causada por un hongo " que ha traspasado cientos de kilómetros de sembrados a nivel nacional, hoy tiene en apuros a tres municipios de Santander. Las pérdidas superan los 350 mil millones de pesos. La cifra continúa aumentando y las deudas de los pequeños y medianos palmitcultores están por las nubes". Jackeline de la Candelaria Brito. Revista Plataforma No. 138

BENEFICENCIA.

En nuestro caso con el calificativo de Santander, se llamó una Institución que tenía entre otras funciones a cargo, la lotería de Santander y que según dice Wikipedia "eran agrupaciones encargadas de la administración de instituciones de beneficencia" que en Colombia se habían iniciado en 1915 fundamentadas en un carácter estrictamente religioso y caritativo, por eso los médicos no cobraban a los hospitales y era un honor pertenecer al grupo de los que allí trabajaban hasta que se inició lo que el Dr. Mario Hernández Álvarez comenta como "fractura de los servicios de Salud" en 1939 y complementa con la ley 100 de 1993.

Curiosamente sin que nos diéramos cuenta el" artículo 14 de la ley 643 de 2001 cambió su nombre y ya no es reconocida como Beneficencia por tratarse de un instituto descentralizado de la Gobernación de Santander de carácter industrial y comercial. Anteriormente los recursos adquiridos por esta empresa eran entregados a la salud del Departamento". A donde irán ahora? Revista Plataforma No. 38

LEY ESTATUTARIA EN SALUD: OTRA VEZ GATO POR LIEBRE

Con el ánimo de contribuir a la divulgación y comentarios sobre esta nueva norma, se adjunta para los interesados este artículo <http://cepnikv.blogspot.com/2013/06/ley-estatutaria-en-salud-otra-vez-gato.html>

